Viernes 08 de Octubre del 2010

Última modificación 08.10.2010

El Financiero Crecen tensiones cambiarias en el mundo WASHINGTON, DC, 7 de octubre.- Las autoridades financieras mundiales advirtieron que las tensiones crecientes entre naciones por el valor de sus monedas representan una amenaza para la frágil economía global. Los líderes del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) dijeron que un conflicto entre China y Estados Unidos sobre el valor del yuan chino podría desembocar en un problema económico más grave. Los temores de una guerra monetaria internacional contribuyeron a que el dólar cayera el jueves a su más bajo nivel en ocho meses en relación con el euro. P.C. guerra monetaria, política monetaria, divisasEl país, ajeno a la guerra de divisas Isabel Becerril A México no le afectará la guerra de divisas, ya que su régimen de libre flotación le ha funcionado y permitido absorber choques del exterior, subrayó Ernesto Cordero Arroyo, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Aseguró que el país tiene la posición de no utilizar el tipo de cambio como herramienta de política comercial y exhortó a que otras naciones hagan lo mismo. Sin embargo, advirtió al sector empresarial que por el lado de la economía estadounidense hay el riesgo de que se desacelere aún más, por lo que es necesario actuar con mucha cautela. P.C. guerra monetaria, divisas, tipo de cambioAutoridades buscan perfeccionar la regulación para los derivados Clara Zepeda Hurtado Ante el "atractivo" de los mercados OTC, fuera de bolsa, que permiten realizar coberturas financieras "a la medida", a las autoridades nacionales no les ha quedado más que emprender una estrategia de listar productos semejantes y garantizar la correcta divulgación de información. El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer), Asigna, socios liquidadores, miembros operadores y autoridades financieras buscan llevar a la bolsa de derivados mexicana productos para complementar al mercado y, a su vez, replicar instrumentos negociados en el OTC, como el que muestra un gran dinamismo en México y en el extranjero, el interest rate swap (IRS), como se le conoce habitualmente en el mercado.P.C. sistema financieroMexDer cae al fondo del ranking mundial (Clara Zepeda Hurtado) Las pérdidas acumuladas por corporativos, vinculadas a instrumentos derivados con posición especulativa y la acentuación de la crisis financiara a finales de 2008, le costaron al Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) caídas en el ranking mundial. Si bien fue un "efecto dominó" en todas las bolsas de derivados del mundo, el número de contratos descendió drásticamente en el MexDer, toda vez que su instrumento "estrella", el de la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días, sufrió modificaciones. De acuerdo con estadísticas de la Futures Industry Association (FIA), el MexDer se posicionaba en 2005 en el lugar ocho de 52 bolsas de derivados con 107.9 millones de contratos, lo que representó un decrecimiento de 48.7 por ciento respecto a 2004, cuando se ubicó en la quinta posición. P.C. sistema financiero, MexDer Suben precios 0.52% en septiembre Eduardo Jardón México registró una inflación de 0.52 por ciento en septiembre, la mayor en los últimos seis meses, impulsada principalmente por el alza en algunos precios de bienes agropecuarios y en las gasolinas. A pesar del ligero repunte, el resultado fue inferior a las estimaciones de los analistas, lo que se explica por el bajo incremento en los precios de las mercancías, en particular de los alimentos procesados. P.C. precios, inflaciónCostos laborales, inversión de largo plazo Zenyazen Flores Los costos laborales no deben verse como una carga sino como una inversión de largo plazo; de lo contrario, las empresas y los gobiernos estarían actuando con una visión limitada y de corto plazo, sostuvo el director de la oficina para Cuba y México de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Germán López. Al acudir a la Jornada Nacional por el Trabajo Decente que organizó la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), indicó que los aumentos salariales son calificados por los empleadores como costos laborales, pero no deben considerarse sólo como cargas. P.C. costos laboralesReformaRechaza China apreciar pronto el yuan Washington DC, Estados Unidos (8 octubre 2010).- El titular del banco central de China, Zhou Xiaochuan, rechazó el viernes el reclamo de una rápida apreciación del yuan.De acuerdo con el funcionario, el país asiático hará reformas graduales, en lugar de comprometerse con una "terapia de shock". Zhou Xiaochuan asiste a la reunión del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial en Washington.P.C. China, yuan, divisas, tipo de cambioAbre dólar a 12.70 pesos a la venta Ciudad de México (8 octubre 2010).- A la apertura, el dólar cotiza a 12.30 pesos a la compra y en 12.70 pesos a la venta, en ventanillas de Banamex, al mismo nivel que en la jornada previa, tras conocerse datos sobre el empleo en Estados Unidos. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la moneda estadounidense cotiza a 12.37 pesos a la compra y en 12.62 pesos a la venta, según Consultoría Internacional. Durante esta jornada, señala Santander, el tipo de cambio operará entre 12.50 y 12.59 pesos por dólar.P.C. tipo de cambio, dólarCae BMV 0.1% a la apertura Ciudad de México (8 octubre 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra descensos este viernes, luego de conocerse que la economía estadounidense perdió más empleos de lo previsto por los analistas. El principal índice bursátil de la BMV, el Índice de Precios y Cotizaciones, perdía 0.10 por ciento, para situarse en un nivel de 34 mil 222 puntos. "La Bolsa mexicana cayó el jueves un 0.33 por ciento a 34 mil 257 puntos. Mantiene su señal positiva buscando su siguiente objetivo en 35 mil unidades y en el corto plazo dependerá de resultados corporativos tanto externos como internos", señala un reporte de Actinver.P.C. BMV, sistema financieroDejan frijol y maíz por tabaco Verónica MartínezCiudad de México (8 octubre 2010).- Agricultores de frijol y maíz están dejando sus cultivos para iniciar siembras de tabaco, ante los incentivos que promete la tabacalera Philip Morris México. "El proyecto es duplicar el número de productores que hoy nos venden tabaco; queremos pasar de 653 agricultores a mil 518 en un periodo de cinco años", afirmó Juan de Dios Batiz, director de Asuntos Corporativos de la empresa. "La respuesta ha sido muy buena, ya que para el primer ciclo aumentamos el área contratada en 30 por ciento". En los últimos 15 años, la firma sólo tenía contratos con 653 productores de Nayarit y Veracruz, que sembraban en mil 81 hectáreas porque las cargas fiscales inhibieron la inversión.P.C. agricultura, maíz, frijol, tabacoEl Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82393.htmlLa economía resiste crisis, dice Banxico J. Jaime HernándezCorresponsal WASHINGTON.— El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, aseguró ayer que la economía mexicana ha generado " resistencias" y una mayor capacidad de respuesta frente a la crisis, si se le compara al lento y tortuoso proceso de recuperación que hoy experimenta la economía de Estados Unidos. Al participar en la reunión anual del FMI, Carstens dijo que esta fortaleza se refleja en las proyecciones de crecimiento

que el organismo multilateral le ha asignado a México con una revisión al alza de 4.5% al 5%, mientras las de Estados Unidos han ido a la baja para pasar de 3.3 a 2.6%. "La penetración de las exportaciones mexicanas a Estados Unidos ha sido muy fuerte y su crecimiento ha sido más rápido que la economía estadounidense", dijo Carstens en referencia al vigoroso crecimiento de unas exportaciones que, en el curso de los últimos meses, han colocado a México como uno de los principales importadores de EU. P.C. crisis,

México como uno de los principales importadores de EU. P.C. crisis, Carstens http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82394.html BM critica uso de moneda como un arma económica WASHINGTON.— El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Domingue Strauss-Kahn, criticó ayer la postura de algunos países que utilizan sus monedas como un arma económica. " Es entendible que frente a alguna volatilidad destructiva, algunos países quieran reaccionar a esto, pero eso no significa que en el mediano plazo debamos tratar de evitar movimientos y cambios en el valor de la moneda", precisó. El directivo dijo que si bien muchos países consideran sus monedas como armas, "eso ciertamente no es bueno para la economía global". Los comentarios del directivo se sumaron al creciente coro de voces que han expresado preocupación ante lo que se llama ya como una "guerra de monedas" a partir de la resistencia de países como China a apreciar su divisa. P.C. BM, divisas, moneda http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82395.html FMI alerta sobre guerra de divisas WASHINGTON.— El Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) alertaron del peligro de una carrera para devaluar las monedas a nivel mundial y llamaron a una mayor cooperación internacional. Hay países que están usando " su política monetaria como un arma", dijo el director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una conferencia de prensa en Washington, &ldguo:Y eso no ocurre precisamente en el meior momento de la economía global&rdguo;, dijo. Atribuyó el trasfondo de las tensiones originadas por las divisas a una recuperación " desigual" de la crisis. Las potencias ricas continúan estancadas con un crecimiento débil y altos niveles de desempleo, mientras que para las potencias emergentes en Asia y Latinoamérica &ldguo; la crisis ha acabado", observó Strauss-Kahn. También el presidente del BM, Robert Zoellick, se mostró preocupado de cara a la asamblea anual de ambas instituciones, que comienza este viernes. Advirtió de que los gobiernos se habían alejado del nivel de cooperación alcanzado durante los momentos más dramáticos de la crisis entre finales de 2008 y 2009. P.C. FMI, divisas, moneda, crisis, política monetaria El Economistahttp://eleconomista.com.mx/finanzaspublicas/2010/10/08/desempleo-genera-riesgo-social-bmDesempleo genera riesgo social: BMEI persistente desempleo que se mantendrá en el mundo los próximos años podría generar un desequilibrio social, alertó el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. En conferencia de prensa, previa a la ¬Reunión Anual del organismo, el funcionario expuso que el lento crecimiento que registrará la economía limitará su capacidad de generación y reposición de empleos. Este hecho impondrá algún tipo de presión en la gente, advirtió. Según el funcionario, el endurecimiento de las condiciones sociales podría prevenirse, si desde ahora las autoridades favorecen a la generación de un ambiente atractivo a la empresa.P.C. desempleo, condiciones sociales, BM http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/08/dow-jones-tocamaximo-seis-mesesDow Jones toca máximo de seis mesesNUEVA YORK.-El índice referencial de acciones Dow Jones de Estados Unidos superó este viernes la barrera de los 11,000 puntos por primera vez desde mayo, tras una leve alza de las acciones gracias a la fortaleza de los sectores de consumo y materias primas. El promedio industrial Dow Jones subía 0.54% a 11,007.46 puntos. El índice Standard & Poor's 500 avanzaba 0.5% a 1,163.81 unidades. El índice tecnológico Nasdag Composite ganaba 0.37% a 2.392.47 unidades. P.C. Dow Jones http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/08/japon-anuncia-plan-reactivacion-financiera Japón anuncia plan de reactivación financieraEl gobierno japonés aprobó una partida presupuestaria de 5.05 billones de yenes (44,000 millones de euros) para apoyar la economía nipona amenazada por la deflación, la carestía del yen y la desaceleración del crecimiento mundial. El primer ministro de centroizquierda, Naoto Kan, ya había conseguido la adopción de un plan de apoyo a la actividad económica de 920,000 millones de yenes (más de 8,000 millones de euros, 11,120 millones de dólares) al comienzo del mes de septiembre. La nueva batería de medidas decidida este viernes tiene por objetivo dar un impulso de 0.6% al Producto Interior Bruto (PIB), según el gobierno. El plan se financiará gracias a una ampliación presupuestaria que será sometida al Parlamento. El gobierno cuenta con preparar el proyecto de ley para la solicitud de créditos adicionales antes del final del mes. P.C. Japón, reactivación financiera http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2010/10/08/deficit-efectivo-cae-28-grecia Déficit en efectivo cae 28%: GreciaGrecia redujo su déficit de efectivo en 28% en los primeros nueve meses del 2010 frente a igual lapso del año anterior, aunque el ritmo de reducción se desaceleró desde el primer semestre al subir los costos de honrar sus deudas, dijo el viernes el banco central. Grecia está luchando para apuntalar sus finanzas públicas y cumplir las metas fiscales acordadas con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional a cambio de un paquete de rescate por 110,000 millones de euros (141,000 millones de dólares). El endeudado país ha centrado sus medidas de ajuste en fuertes recortes en el gasto primario y está implementando medidas estructurales para recuperar su competitividad de manera de llevar a su economía de vuelta a la senda del crecimiento. Atenas busca recortar su déficit de presupuesto a 7.8% del Producto Interno Bruto este año, desde el 13.8% del 2009, y espera poder convencer a los mercados de que está teniendo un buen manejo de su crisis

desde el 13.8% del 2009, y espera poder convencer a los mercados de que está teniendo un buen manejo de su crisis fiscal. El país busca volver a los mercados internacionales en el 2011. P.C. Grecia, deficit, finanzas públicashttp://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/07/mexico-paises-que-mas-crece-ocde México, de los países que más crece: OCDEMéxico será uno de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con el mayor crecimiento económico este año, con una tasa cercana a 4.5 por ciento. El director del Centro de la OCDE en México para América Latina, José Antonio Ardavín, dijo en entrevista durante el anuncio del evento Encuentro en México 2010, a celebrarse del 19 al 22 de octubre, que México fue uno de los tres países de la OCDE que más creció durante el segundo trimestre del 2010 con respecto al trimestre previo. "Se estima que va a ser uno de los países que más va a crecer en el año completo", con una tasa cercana a 4.5 por ciento, detalló. P.C. OCDE, crecimiento económico La

Jornadahttp://www.jornada.unam.mx/2010/10/08/index.php?section=economia&article=028n1ecoLa crisis terminará

cuando baje el desempleo, dice el FMIRoberto González AmadorWashington, DC, 7 de octubre. Una recuperación del crecimiento de la economía sin generación suficiente de empleo, como ha ocurrido después de la mayor recesión en décadas, " no es suficiente, no le dice mucho al hombre de la calle", aseguró el Fondo Monetario Internacional (FMI). La creciente desocupación es una de las herencias de la crisis. La otra es que las fuentes del crecimiento se desplazaron del norte al sur. Es en los países en desarrollo donde se genera la mayor parte de la actividad productiva y así será por varios años más, sostuvo el Banco Mundial.P.C. crisis, desempleo, FMIhttp://www.jornada.unam.mx/2010/10/08/index.php?section=economia&article=028n2ecoCarstens: México se hizo más resistente a la disminución del crecimiento en EURoberto González AmadorWashington, DC, 7 de octubre. La economía mexicana se volvió " más resistente " al retroceso del crecimiento de Estados Unidos, de donde depende tanto en comercio como en inversiones, aseguró aquí Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México. Descartó que el sistema financiero mexicano pueda verse afectado por un incremento en el ingreso de capitales de corto plazo, cuyo retiro suele generar inestabilidad cambiaria y aumento de tasas de interés.P.C Carstens, sistema financierohttp://www.jornada.unam.mx/2010/10/08/index.php?section=economia&article=033n1ecoEl proyecto de presupuesto para 2011 es recesivo, critican economistas de la UNAMIsrael RodríguezEl proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011, enviado por el Ejecutivo al Congreso, es recesivo, austero, agudiza las desigualdades y profundiza el crecimiento mediocre, además de que continúa con la vulnerabilidad de las finanzas públicas por la gran dependencia de los ingresos petroleros y mantiene el crecimiento fincado en endeudamiento. aseguraron académicas del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la UNAM, Verónica Villarespe Reves. directora del IIE, aseguró que el proyecto de presupuesto 2011, por su contenido y orientación, no estimula la recuperación económica, además de no proponer ninguna acción que retome como eje fundamental el fortalecimiento del mercado interno. Dijo que representa políticas económicas continuistas que han dado como resultado un mediocre crecimiento, ya que no sientan las bases para una recuperación sólida y sostenidaP.C. presupuesto de egresos de la federación para 2011, IIEc-UNAMThe New York Times http://economix.blogs.nytimes.com/2010/10/08/biggest-protectionism-since-world-warii/?ref=economy Protectionism by China Is Biggest Since World War IIBy DAVID LEONHARDTC. Fred Bergsten — the director of the Peterson Institute for International Economics and one of the most prominent proponents of pushing China to revalue its currency — wraps up our discussion of the renminbi for this week. We'll continue next week. Here's Mr. Bergsten: China's currency manipulation represents the largest protectionist measure maintained by any major economy since the Second World War. China has intervened in the foreign exchange markets by an average of \$1 billion a day for the last five years, buying dollars to keep them expensive and selling renminbi to keep them cheap, building a gigantic reserve of \$2.5 trillion in the process. Largely as a result, the renminbi is undervalued by at least 20 percent relative to economic fundamentals. The largest trading country in the world is therfore subsidizing all exports by at least 20 percent and imposing an additional tariff of at least 20 percent on all imports. P.C. proteccionismo, moneda.

China http://www.nytimes.com/2010/10/09/business/economy/09jobs.html?_r=1&ref=economy Employment Picture Dims as Government Cuts BackBy CATHERINE RAMPELLIn the one-two punch many had long been fearing, hiring by businesses has slowed significantly while government jobs are disappearing at a record pace. Companies added 64,000 jobs last month, after having added 93,000 jobs in August, the Labor Department reported Friday. But over all, the economy shed 95,000 nonfarm jobs in September, the result of a 159,000 decline in government jobs at all levels. Local governments in particular cut jobs at the fastest rate in almost 30 years. "We need to wake up to the fact that the end of the stimulus has really hit hard on local governments," said Andrew Stettner, deputy director of the National Employment Law Project. "There is much more of a slide in the job market than what we really need to clearly turn around." The recovery that officially began in June 2009 has slowed considerably, raising concerns about the long slog the country will have to endure to dig itself out of the deepest downturn since the Great Depression. Private payrolls have been growing throughout 2009 but at a rate too sluggish to keep up with people entering the work force, and not enough to make a dent in unemployment. The jobless rate remained unchanged last month at 9.6 percent. P.C. empleo El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/supervisor/europeo/propone/retener/pluses/banqueros/anos/elpepueco/2010 1008elpepueco_12/Tes El supervisor europeo propone retener los pluses a los banqueros hasta cinco añosEL PAÍS 08/10/2010 El comité de supervisores bancarios europeos (CEBS, por sus siglas en inglés) ha hecho hoy su propuesta para limitar los bonus a los banqueros. Estas pagas extras o pluses que se abonan en efectivo o en acciones y que los altos ejecutivos han cobrado incluso cuando sus entidades han tenido que ser rescatadas con fondos públicos, han generado un gran rechazo social, pero, según advierten desde el sector, su estricto control también podría mover a las entidades a fijar su sede fuera de la UE. En concreto, el supervisor propone fijar un tope sobre los sueldos fijos que cobran y estén en proporción a los resultados del banco, aunque no fija una relación concreta, y obliga a reembolsar el dinero si se demuestra que los directivos han sido premiados por tomar acciones excesivamente arriesgadas. El proyecto del CEBS, que pese a levantar recelos entre los banqueros al final no ha sido tan duro como se esperaba, se convertirá en norma una vez concluya el periodo de consultas en enero. De hecho, se prevé que entre en vigor para las retribuciones que se paguen ya en 2011. P.C. sistema

financiero http://www.elpais.com/articulo/economia/Estados/Unidos/destruye/95000/empleos/septiembre/elpepueco/20101 008elpepueco_8/Tes Estados Unidos destruye 95.000 empleos en septiembreEL PAÍS 08/10/2010 El paro en Estados Unidos se mantuvo en el 9,6% en septiembre pese a perder 95.000 empleos netos. El sector privado firmó 64.000 nuevos contratos, pero el público eliminó 159.000 puestos de trabajo. La cifra total de desempleados también sigue en los mismos niveles que agosto, con 14,8 millones de personas. Con los datos publicados hoy por el Departamento de Trabajo, septiembre se sitúa como el peor mes de lo que va de año junto a junio, cuando se destruyeron 175.000 puestos de trabajo. No obstante, las cifras registradas en el pasado mes se sitúan muy lejos de la de hace un año,

cuando la primera potencia mundial destruía empleo a razón de más de 200.000 al mes. En septiembre de 2009 se eliminaron 225.000. Sin embargo, los datos han sido decepcionantes para los mercados ya que los analistas habían calculado una disminución neta de unos 8.000 a 10.000 empleos y un aumento de unos 85.000 puestos de trabajo en el sector privado. En la misma línea, los expertos también observan con preocupación que el empleo en las administraciones locales se ha reducido en 76.000 personas en el mes en el que, teóricamente, tiene lugar la contratación del personal para el curso escolar. P.C desempleo, mercado

laboral http://www.elpais.com/articulo/economia/brecha/salarios/precios/agranda/elpepueco/20101008elpepueco_7/Tes La brecha entre salarios y precios se agrandaAGENCIAS | EL PAÍS 08/10/2010 Los sueldos apenas suben y la brecha entre estos y los precios se agranda. Es la conclusión más contundente que se puede extraer de los datos publicados hoy por el Ministerio de Trabajo e Inmigración, según los cuales el incremento salarial pactado en los 2.031 convenios colectivos firmados de enero a septiembre de este año asciende hasta el 1,31%, mientras que el IPC adelantado de septiembre apunta que la inflación escaló hasta el 2%. Casi siete décimas de diferencia. La desigual marcha de jornales y precios se atenúa aún más respecto a agosto, el mes anterior. La inflación fue del 1,8%, y la subida salarial llegó al 1,28%, menos de cinco décimas de diferencia. La moderación salarial que la patronal convino con los sindicatos no se ve, pues, correspondida con una moderación en los precios. Ambas partes suscribieron en diciembre de 2009 el acuerdo interconfederal de negociación colectiva (ANC) para el periodo 2010-2012, en el que apuestan por la contención salarial en favor del mantenimiento del empleo. Para la patronal, ni lo uno ni lo otro, dadas las tremendas cotas de paro que cosecha España.P.C. precios.

salarios http://www.elpais.com/articulo/economia/Alemania/entra/guerra/divisas/criticas/dolar/elpepueco/20101008elpepue co 6/Tes Alemania entra en la guerra de divisas con críticas al dólarEL PAÍS - Madrid - 08/10/2010 La canciller alemana, Angela Merkel, ha denunciado hoy a través de su portavoz que ni el dólar ni el yuan cotizan en su "valor real" en el mercado de divisas, sujeto durante las últimas jornadas a grandes presiones. Alemania, cuya economía depende de las exportaciones, ve con preocupación la reciente revalorización del euro, que lastra la competitividad de sus productos en el exterior. La moneda única está en su nivel más alto de los últimos ocho meses y se cambia a 1,40 dólares a causa de la llamada "guerra de divisas", el nuevo ogro de la recuperación una vez que la crisis de deuda europea parece estar bajo control. También el líder del Eurogrupo, Jean-Claude trichet ha incluido hoy al dólar en las monedas "infravaloradas" y ha advertido de que el cambio del euro está "demasiado fuerte". P.C. divisas, monedas, política monetaria, Alemania http://www.elpais.com/articulo/economia/economistas/piden/calcular/pension/toda/vida/laboral/elpepueco/20101 008elpepieco_6/Tes Los '100 economistas' piden calcular la pensión con toda la vida laboralM. V. GÓMEZ - Madrid -08/10/2010 Después de dejar su impronta en el debate sobre la reforma laboral, el grupo de los 100 economistas trata de hacer lo propio en la reforma del sistema de pensiones. Hace año y medio fue el contrato único; hoy -cuando los diputados negocian los cambios en el Congreso- defienden que se dé una vuelta de calcetín a la Seguridad Social. Después de dejar su impronta en el debate sobre la reforma laboral, el grupo de los 100 economistas trata de hacer lo propio en la reforma del sistema de pensiones. Hace año y medio fue el contrato único; hoy -cuando los diputados negocian los cambios en el Congreso- defienden que se dé una vuelta de calcetín a la Seguridad Social. Quieren estos expertos, aglutinados por la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea), que las pensiones de los futuros jubilados - "trabajadores menores de 40 años"- dependan exclusivamente de lo que hayan contribuido al sistema durante toda su vida laboral. P.C. pensiones